

新編  
古今圖書集成

第五三号  
九（辛亥）年  
九月一日 稽行



教育現場で思うこと(十二)

「中学生による殺人」「非行」「いじめ」「おやじ狩り」等々十五歳以下の子ども達の問題行動に、世の大人は頭を痛めています。そして、色々な提言がなされています。「店でナイフの販売を規制したらよい」とか、「学校に警察力をもつと積極的に導入しろ」とか「学校で持ち物検査をするべきだ」とか。大人はどうして短絡な主張をするのでしょうか。子ども達の姿は大人社会を写し出した鏡です。大人が変わらなくて、どうして子どもだけが変わるのでしょうか。

中央教育審議会〔中教審〕は、一九九八年七月第一次答申を、平成九年六月第二次答申を出しました。そして、再び文部大臣の諮問を受け、今年三月「幼児期からの心の教育の在り方について」の答申を、文部大臣に提出しました。

この中教審の会長は現在の文部大臣の有馬朗人さんです。すこし長くなりますが、これ等の答申を簡単に紹介します。これらの教育制度は、これ等の答申に従つて動き始めています。

シヤカルタは、インドネシア共和国の首都で、政治経済中心の街である。人口は約一千万人で、シンガポールと並ぶ東南アジアを代表する国際都市。

そして、街の表通りは近代化の進む発展途上の國らしく活気に満ちていた。数々の高層建築物が背の高さを競い合っている。特に目立つのは銀行が多いこと。市の中に、市民憩いの場になっているマルディカ広場があり、そこに高さ一三七mの独立記念塔がある。昭和二〇年（一九四五年）八月一七日が独立記念日。塔の内に歴史博物館があり、小中学生らしい一団が見学に来ていた。

通りは、日本産の車が大いばかりで走っている。圧倒的に多いのはオートバイ。タクシーも色々で、我が国で見られるようなこと。

働く人達の出勤は朝が早く、官公庁は八時会社は八時半とのこと。

れ邊へでている。小回りのきく乗物は、あいたわずかなスペースを上手にかき分けて進む。でも、余りスピードを出さない（出せない）ため、案外事故は少なく高速道路の方が多いという。なぜか、この国には車検はないとのこと。一步裏通りに入ると様子は一変する。相変わらず車は多いが、低い家並、悪臭放つドブ川。ゴミの目立つ路地で目を覆いたくなる。

道の両サイドには屋台や露店が軒を連ねる。見るからに非衛生的。貧しそうな人々が一膳飯を食べている。生活に疲れたような若者が、あちらこちらにたむろしている。不思議に老人の姿は少ない。ガイドに訊くと、「家中にいます。みんな年寄りを大切にしています」という。インドネシアの平均寿命は六五歳とのことです。ジャカルタのあるジャワ島は、

インドネシア（ジャワ・バリ島）旅行記（三）

卷之三

シヤカルタの街

②「いじめ、登校拒否の問題への取り組みが重要」その解決のためには『社会の同質志向』を排除して、個性を尊重する態度や、価値感を育成することが重要。家庭、学校、地域社会が手を携えて取り組むことが不可欠。家庭では、善惡の判断などの基本的倫理観を養うことが必要。地域では、見て見ぬ振りをするのではなく、よその子どもでも要注意するよう、みんなで協力し、地域ぐるみで取り組むことが必要。学校では、子どもたち一人

中央教育審議会〔中教審〕は、一九九八年七月第一次答申を、平成九年六月第二次答申を出しました。そして、再び文部大臣の諮問を受け、今年三月「幼児期からの心の教育の在り方について」の答申を、文部大臣に提出しました。

この中教審の会長は現在の文部大臣の有馬朗人さんです。すこし長くなりますが、これ等の答申を簡単に紹介します。これらの教育制度は、これ等の答申に従つて動き始めています。

車タクシー、オートバイタクシ－など。それに、トラックやマイカーが道路一杯入り乱れあふれ返っている。

小回りのきく乗物は、あいたわずかなスペースを上手にかき分けて進む。でも、余りスピードを出さない（出せない）ため、案外事故は少なく高速道路の方が多いという。なぜか、この国には車検はないとのこと。

一步裏通りに入ると様子は一変する。相変わらず車は多いが、低い家並、悪臭放つドブ川。ゴミの目立つ路地で目を覆いたくなる。

道の両サイドには屋台や露店が軒を連ねる。見るからに非衛生的。貧しそうな人々が一膳飯を食べている。

生活に疲れたような若者が、あちらこちらにたむろしている。不思議に老人の姿は少ない。ガイドに訊くと、「家の中にいます。みんな年寄りを大切にしています」という。インドネシアの平均寿命は六五歳とのことです。ジャカルタのあるジャワ島は、

す時間が持てるよう、社会全体に『ゆとり』を確保することが重要。『ゆとり』の中で、母親父親、さらにはおばあちゃん、おじいちゃんが、愛情をもつて子どもと触れ合うとともに、時には子どもに厳しく接し、『生きる力』を育んでいくことが大切。そこで、父親には家庭教育に

⑤「社会体験、自然体験、など  
を豊かにするため、地域社会に  
おける教育を活性化することが  
必要、「家庭や学校や地域社会  
の連携が重要。  
⑥「学校五日制は完全実施を目指す。」『ゆとり』を確保し、「生きる力」を育むため21世紀初頭  
を中途に完全実施を目指す。  
⑦「時代を超えて変わらない価  
値のあるものを大切にするととも  
に、国際化、情報化、科学技術  
術の発展、環境問題等に対応し  
た教育を推進。」  
以上が第一次答申の概略です

◆◆◆◆◆

|| 答は ジョジョカルタ 究究 ||

展 望

今日本の日本家庭に忘れられた温かさがある。ドレミファンのミドはスキだ。▼ドラエモンの不思議なポップケから飛び出す魔法の数々は、科学文明の未来を占うようだ。」のびた君」や「すねお・しづかちやん」は近所のどこにでもいる子どもだろう。わんぱく児ジャインも愛すべき憎まれっ子。▼これらに比べ「くれよんしんちゃん」は異質である。この画面に子どもの夢や想像をかきたてるものがあるだろうか。謹厳さをテレビ漫画に要求する積りはないが、観せたい漫画の部類には入らぬ、と昭和一桁人間は思うのだが、どなたか異論を開してほしい。▼ついでに書けばテレビに登上するアナでスキなのは、愛子さんに陶子さん。退職金をこれから手にするのであれば、「この二人に全部」とも考えるが、現実では茶色の声援を「贈る」しかない。もう一人はクローズアップ現代の国谷裕子。説得力あるあの語り口は、「原稿丸読み」アナ連の相手ではない。

③「学校教育は、『生きる力』の育成を基本とし、知識を教え込む教育から、自ら学び、自ら考える教育へと転換する。教育内容を厳選する。」学校は『ゆとり』のある教育環境で『ゆとり』のある教育活動を開拓。教育内容を基礎・基本に厳選し、それを一人一人が確実に習得できるようにする。一人一人のよさを見いだし、伸ばしていく。

④「教育の出発点であり、基本的な倫理観を養い、しつけを行う場である家庭の教育力を充実することが必要。」家庭で本来果たすべき役割は、基本的な生活習慣、生活能力、豊かな情操、他人に対する思いやり、善惡の判断などの『生きる力』の基礎的な資質や能力の育成である。家族がそろって一緒に過ごすことが必要。

九月町内各種団体行事予定	
◆ 小学校(幼)	一日
◆ 始業式	一日
◆ 集金日(幼)	四日
◆ 水泳記録会	七日
◆ 集金日	八日
◆ 身長・体重測定日	一〇・一日
◆ 深町各種団体長会議	一〇日
◆ 祖父母参観日	一一日
◆ 秋季運動会	一二七日
◆ 町内会関係	一二七日
◆ 町民運動会(遠合)	一二七日
◆ 徒歩道草刈り(上)	一六日
◆ 女性会	一六日
◆ 町民会館清掃奉仕	一六日
◆ 親睦会	一七〇日・一七五日・一八〇日
◆ 尚寿会	一三日
◆ 町民会館清掃奉仕	一六日
◆ ゲートボール大会	一三日
◆ 8020いい歯の表彰	八〇歳でも身元の健がる人を表彰する 制度です。
◆ これに該当する方ば	「審査会」(尚寿会会員か市 立歯科医院のいじめにあらまつす)を市内歯科医院に持參 し、九月一九までに審査をうけて下さい。
◆ 問い合わせ先	三原保健所保健課歯科連係

「サンライズ大池」着工予定

造成工事  
H10年9月中旬着工

営業開始年月予定  
H12年2月

「うれしお」  
「えもん」、「くれよんしんちゃん」、「ドレミファ」「ドードー」など  
を楽しんでいる。一向に歳

今日本の日本家庭に忘れられた  
温かさがある。ドレミファ  
のミドはスキだ。▼ドラエ  
モンの不思議なポッケから  
飛び出す魔法の数々は、斗

「びた君」や「すねお・しづかちやん」は近所のどこにでもいる子どもだろう。わんぱく児ジャイアンも愛すべき憎まれっ子。

「ちゃん」は異質である。この画面に子どもの夢や想像をかきたてるものがあるだろうか。謹厳さをテレビ漫画に要求する積りはないが、現じての漫画の部質

職金をこれから手にするのであれば、「この二人に全部」とも考えるが、現実では茶色の声援を「贈る」しかない。もう一人は

クローズアップ現代の国谷裕子。  
説得力あるあの語り口は、「原稿  
丸読み」アナ連の相手ではない。

## 「深町のまど」を読んで

近藤 淑子

「深町のまど」を毎号お送り下さり大変有難うございます。ご苦労かと拝見申しあげます。每号の取材編集さぞ大変な「教育現場で思う事」を読ませていただき、ご意見に同感致しております。私たちの育った時代、自分の子ども達を育てた時代、又今、孫達が育つている時代と時代は変わつて行つても、感性豊かな子どもが育つて行つてほしいと思つております。先日のテレビの「荒れる学校」といい、昨年の神戸の中学生事件といい、あの時は神戸に住む

## 如水館贊歌

梶谷マサヨ

五年前 この地に出来し 如水館  
県代表として 甲子園にはばたく  
町一丸となり 善戦祈る

二回戦 破れたりとも くいはなし  
若人の未来は 明日に輝く

(選手の皆さん) 苦労様でした)



苦しみました。しかし、一方で起こつた問題であつただけに、生命の大切さを何と考えているのかと、愕然として全く理解しております。先生方の様に真剣に教育に取り組まれている事に喜びを感じております。

さて、先日御地代表の如水館高校と専大北上との再試合を見、とても良い試合で、テレビの前に釘付けとなり離れることが出来ませんでした。ともかくにも第一試合を勝進された事、心からお喜び申し上げます。昨今の社会情勢の中、せめてもの救いです。政治の世界も、この様なチームワークで行かないものでしょ? カ?。(近藤は立候補の立候補者です。) ▲▲

「いけ」「いけ」「いけ」「いけ」「いけ」「こんな迫力ある応援で、球状は包まれていた。こうして、如水館の第二回戦が始まつた。

試合は、ひたいからにじみ出でくるあせなど気にもならないほど白熱したものだつた。弁当を食べていた妹まで立ち上がり、応援しだすのだつた。成章に一点を取り返すという展開だがそれを取り返すという展開だつたが、私は一点取られても「まだいけるよね。」と弟に話しかけて、逆転を期待した。

しかし、七回表さらに二点を取られ、五対三で三回戦へ進むことはできなかつた。私は、点を取られても、選手たちは気をぬくことなく、取り返していくところは、とてもすごいと思つた。それと、選手たちをはげましつづけた応援団の人たちもすごいと思つた。私は、来年また、甲子園に応援に行きたいと思つた。そしてこんどこそ、二回戦を勝ちぬいてほしいと思つた。勝ちぬいてほしいと思つた。

ぼくが一番心にのこつたのは選手が一点とられても、とりかえしたのが良かつたと思います。一點とつたときは、とてもうれしかつたです。でも、そのプレッシャーにすごいプレッシャーになりました。相手に先取点を取られるのはすごいです。でも、そのプレッシャーにまけずに、ねばつて一点を取りかえした如水館はすごいと思い

## がんばつた如水館

翠 田中 皓正

一九九八年(平成十年)九月一日

## 如水館高等学校

坪見 博文

理 事 長

山 中 幸 平

校 長

向 井 景 昭

副 校 長

船 本 輝 明

絵

河 原 永 一

西 本 誠

・ 藤 川 昭

小 川 智 基

・ 賴 兼 孝 幸

## 甲子園に行って

翠 田中 智代子

甲子園出場決定  
持ち帰った優勝旗

深町の皆様の心からのご支援と  
絶大なるご声援  
誠にありがとうございました。

第80回全国高等学校野球選手権記念大会に、広島県代表として出場させていただくに際しましては、広く皆様方が温かいご支援と力強いご声援を頂き、誠にありがとうございました。関係者一同、心から厚く、お礼申しあげます。

お陰さまで、グランドでプレーする選手・ベンチそしてアルプススタンドの応援団が一体となつて試合に臨むことができました。結果は、(3年ぶりの降雨)コールドゲームとなりました。関係者一同、心から厚く、お礼申しあげます。

今後この貴重な体験を糧とし、清心ではつらつとした活動をめざしてまいりたいと思います。野球の精神を大切にしているチークと高い評価を受け、選手も自信を持って帰つてしまひました。皆様のご支援・ご声援に感謝申しあげ、お礼のご挨拶といった

ム引き分け再試合で念願の初勝利をあげ、甲子園で校歌を歌うことができました。2回戦で惜敗したとはいえ、その姿は高校野球の精神を大切にしているチークと高い評価を受け、選手も自信を持って帰つてしまひました。皆様のご支援・ご声援に感謝申しあげ、お礼のご挨拶といった

とき、私が野球部員ですかと訊くと、「はい」との返事。二匹の犬が居るので誰かが散歩させていたなどの事。

数日後、試合を見ていたら、彼がレフト前に素晴らしいヒットを打つた。回が進み、彼が砂でよごれた手を洗いに水道の所へ出た、彼にいいヒットを打つたなど声をかけたら

「はい」との返事、それをお父さんが見ていましたのか、試合が終わり帰りぎわに、その人がトをかけられた。話している中に敗したことはいえ、その姿は高校野球の精神を大切にしているチークと高い評価を受け、選手も皆様のご支援・ご声援に感謝申しあげ、お礼のご挨拶といった

とき、私が野球部員ですかと訊くと、「はい」との返事。二匹の犬が居るので誰かが散歩させていたなどの事。